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Summary

        
Careful Observation of blood pressure and heart rate in patients with subarachnoid hemorrhage during therapy with nimodipine showed that blood pressure decreases mainly in hypertensive patients during the first hours of therapy or when treatment is started immediately with 2 mg per hour instead of the recommended initial dose of 1 mg per hour.


        
Predominantly mild or moderate reversible falls in blood pressure were reported as side effects in 21/421 patients (5%). Electrocardiographic abnormalities such as tachycardia, bradycardia, arrhythmia or extrasystoles were reported as side effects during treatment with nimodipine in 18 patients (4,3%). Since the association of ECG abnormalities with subarachnoid hemorrhage has been known for many years it is likely that these abnormalities are not typical side effects of nimodipine but belong to the natural course of the disease.


      
        
Zusammenfassung

        
Sorgfältige Untersuchungen des Blutdrucks und der Herzfrequenz bei Patienten mit einer Subarachnoidalblutung während der Behandlung mit Nimodipin zeigten, daß der systolische und diastolische Blutdruck vor allem bei Patienten mit erhöhtem Blutdruck während der ersten Stunden der Anwendung gesenkt wird, oder wenn die Behandlung sofort mit 2 mg pro Stunde anstatt der empfohlenen initialen Dosis von 1 mg pro Stunde beginnt.


        
Reversible, vorwiegend gering- oder mittelgradige Blutdrucksenkungen wurden als Nebenwirkung bei 21/421 Patienten (5%) berichtet. Elektrokardiographische Veränderungen wie Tachykardie, Bradykardie, Arrhythmie oder Extrasystolen wurden als Nebenwirkungen bei 18 Patienten (4,3%) angegeben. Da derartige EKG-Veränderungen seit langem im Zusammenhang mit der Subarachnoidalblutung bekannt sind, ist es jedoch eher wahrscheinlich, daß sie zum Spontanverlauf der Erkrankung gehören, als daß sie typische Nebenwirkungen von Nimodipin darstellen.
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